



Еженедельник новостей МДС IBC Weekly Newsletter

События за 11-16 декабря
2017 г.

Events of December 11-16, 2017

11 декабря

В Бишкеке обсудили перспективы электронного правительства, здравоохранения и образования
Представители МДС приняли участие в Международной конференции «Цифровое общество Таза Коом: Перспективы для электронного правительства, электронного здравоохранения и электронного образования в Кыргызской Республике». Комплекс мероприятий по национальной программе «Таза коом» в первую очередь направлен на повышение благосостояния населения КР через предоставление более доступной и качественной медицины, образования и государственных услуг, сообщил Премьер-министр КР Сапар Исаков. Основным результатом реализации программы станет оптимизация государственного аппарата и сокращение объемов «серой» экономики.

Рассмотрен проект правительственной программы по развитию туризма
Представители МДС приняли участие в обсуждении проекта программы Правительства КР по развитию туризма, разрабатываемой во исполнение программы Правительства КР «Таза Коом. Жаны Доор». В дискуссиях участвовали представители отраслевых ассоциаций туризма и компаний, предоставляющих туристические услуги в КР. Программой предусмотрено завершение работ по усилению уполномоченного государственного органа по развитию туризма, согласование государственной политики управления и регулирования с региональными и местными органами власти, разработка маркетинговой стратегии страны и дорожной карты по развитию и продвижению сел и

December 11

Prospects of digital government, health and education discussed in Bishkek
IBC representatives took part in the International Conference "Digital Society Taza Koom: Prospects for digital government, digital health and digital education in the Kyrgyz Republic." The set of measures for the national program "Taza Koom" (Clean society) is primarily aimed at improving the welfare of the population of the Kyrgyz Republic through the provision of more affordable and quality healthcare, education and public services, Prime Minister of the Kyrgyz Republic Sapar Isakov said. The main result of this program will be the optimization of the state apparatus and reduction of the level of the "gray" economy.



Draft government program for the tourism development discussed

IBC representatives took part in the discussion of the draft program of the Government of the Kyrgyz Republic on the development of tourism as part of the Government Program "Taza Koom. Jany Door" (Clean society. Way to success). Representatives of tourism associations and companies providing tourism services in the

местностей, вошедших как приоритетные для развития сельского туризма и др. Участники встречи внесли предложения и замечания к разрабатываемому документу. Принято решение провести дополнительное обсуждение по завершении формирования проекта программы.

12 декабря

Поведены итоги Программы IFC по улучшению инвестиционного климата в Центральной Азии

Представители МДС приняли участие в презентации результатов пятилетней программы «Улучшение инвестиционного климата в Центральной Азии», финансируемой правительствами Швейцарии и Великобритании и реализуемой Международной финансовой корпорацией (IFC), входящей в Группу Всемирного банка. Проект помогает КР улучшить деловую среду и содействует частным инвестициям в создании рабочих мест, а также поддерживает устойчивое экономическое развитие страны. На встрече выступили Мартин Негеле, Глава офиса IFC в КР, Вероник Ульманн, Чрезвычайный и Полномочный Посол Швейцарии в КР, Питер Фернандес Карди, Глава офиса DFID в Центральной Азии. В заключение мероприятия исполнительному директору МДС Аскару Сыдыкову, в числе других партнеров Программы IFC, вручено благодарственное письмо за активную поддержку и содействие Программе IFC по улучшению инвестиционного климата в КР.

[Подробнее](#)



Поправки к проекту постановления правительства обсудили по инициативе МДС

По инициативе члена МДС - ЗАО «Чаарат Заав» состоялось совещание в Правительстве КР с участием профильных ведомств по проекту Постановления Правительства КР, которое предусматривает изменение методики возмещения потерь земель сельскохозяйственного назначения. Документ разработан Министерством юстиции КР. Руководство Государственного комитета промышленности, энергетики и недропользования КР отметило несоразмерное увеличение сумм, подлежащих оплате согласно действующей методике. и

Kyrgyz Republic participated in the discussions. The program provides for measures to strengthen the authorized government agency for tourism development, harmonization of public policy management with regional and local authorities, development of the country's marketing strategy and roadmap for the development and promotion of villages and areas that have become a priority for the development of rural tourism. Participants of the meeting submitted their suggestions and comments on the document and decided to hold additional discussions after the draft program is finalized.

December 12

Results of the IFC Program on improving the investment climate in Central Asia discussed

IBC representatives took part in the presentation of the results of the five-year project "Improving the Investment Climate in Central Asia", financed by the Swiss government and implementing by IFC. The project helps the Kyrgyz Republic improve the business environment and supports sustainable economic development. Martin Naegele, IFC Country Officer, Veronique Ullmann, Ambassador Extraordinary and Plenipotentiary of Switzerland to the Kyrgyz Republic, and Peter Fernandez Cardi, Head of the DFID Office in Central Asia. Spoke at the meeting. The Swiss government and the World Bank / IFC will continue to support the Kyrgyz Republic in attracting foreign investment and opening up new markets for local enterprises, following the speakers. At the end of the event, IBC Executive Director Askar Sydykov, along with the other partners of the IFC Program, was awarded a letter of thanks for his active support and assistance to the IFC Program for improving the investment climate in the Kyrgyz Republic.



Amendments to the draft resolution discussed an the IBC initiative

At the initiative of the IBC member, Chaarat Zaav CJSC, a meeting was held at the Government of the Kyrgyz Republic with the participation of relevant ministries and agencies to discuss the draft Government Resolution, which provides for a change in the methodology for compensation of agricultural land losses. The Justice Ministry has developed the document. The leadership of the State Committee for Industry, Energy and Subsoil Use of the Kyrgyz Republic noted a disproportionate increase in the amounts payable

малозначимость поправок, направленных в Аппарат Правительства КР. Участники совещания решили вернуть проект поправок на доработку и поручить Министерству юстиции разработать новый проект с учетом изначальных требований бизнес-сообщества. «Чаарат Заав» представляет бизнес-сообщество в РГ. [Подробнее](#)

МДС и Кемоникс Интернешнл рассмотрели возможности предстоящего проекта ЮСАИД

Представители МДС и "Кемоникс Интернешнл" обсудили возможности предстоящего проекта ЮСАИД по развитию предпринимательства в Кыргызской Республике. Компания "Кемоникс Интернешнл", основанная в 1975 году и базирующаяся в Вашингтоне, США, работает в более чем 150 странах. В Кыргызстане компания выполняла программы ЮСАИД последние 16 лет, включая программы местного развития и земельной реформы. Новая программа конкурентоспособности предприятий КР, финансируемая ЮСАИД, ускорит инклюзивный экономический рост малых и средних предприятий. Участники встречи обсудили пути выполнения основных целей программы - увеличить продажи МСП, создать новые рабочие места в частном секторе и способствовать созданию благоприятных условий, включая финансирование, соответствующее растущим МСП.

13 декабря

Комитет МДС по финансовому рынку избрал новых руководителей

Члены комитета МДС по финансовому рынку и представители Правления Национального банка КР обсудили вопросы налаживания прямых корреспондентских отношений с коммерческими банками США, оптимизации выпуска платежных карт коммерческими банками КР, требование по созданию резервов на покрытие убытков от сумм выдаваемых кредитов, перспективы развития рынка мобильных финансовых услуг и др. Комитет избрал нового председателя - Максата Ишенбаева, и.о. председателя правления Банка Бай-Тушум, а также заместителя председателя комитета - Валерию Хегай, председателя правления страховой компании Jubilee Kyrgyzstan.

according to the current methodology and the insignificance of the amendments submitted to the Government Office. The meeting decided to return the draft amendments for revision and entrust the Justice Ministry to draft a new document taking into account the initial suggestions of the business community. Chaarat Zaav represent the business community in the WG.

IBC and Chemonics International consider the possibilities of forthcoming USAID project

Representatives of IBC and Chemonics International discussed the possibilities of the upcoming USAID project on entrepreneurship development in the Kyrgyz Republic. Chemonics International, founded in 1975 and based in Washington, D.C., USA, works in more than 150 countries. In the Kyrgyz Republic, the company has implemented USAID programs over the past 16 years including the Local Development Program and Land Reform Program. The Kyrgyz Republic Enterprise Competitiveness Program is a forthcoming program funded by USAID that will accelerate inclusive economic growth in small and medium enterprises (SMEs). The participants discussed ways to fulfill the main objectives of the program – to increase SME sales, create new private sector jobs, and foster an enhanced enabling environment including finance appropriate for growing SMEs.

December 13

IBC Financial Market Committee selected new heads

Members of the IBC Financial Market Committee and representatives of the Board of the National Bank of the Kyrgyz Republic discussed establishment of direct correspondent relations with commercial banks of the United States. The also discussed how to optimize the issuance of payment cards by commercial banks of the Kyrgyz Republic, as well as the requirement to create reserves to cover losses from loans, prospects for the development of the mobile financial services market. The Committee elected Maksat Ischenbaev as its new Chairman. He is an acting Board Chairman of the Bai-Tushum Bank. The meeting also elected Valeria Khagai as Committee's Deputy Chairperson. She is a Board Chair of the Jubilee Kyrgyzstan Insurance Company.





14 декабря

Рассмотрен проект Стратегии партнерства Группы Всемирного банка и Кыргызской Республики на 2018 – 2022 гг. Группа Всемирного банка в Кыргызской Республике провела консультации по подготовке новой Стратегии партнерства Группы Всемирного банка с Кыргызской Республикой на 2018-2022 гг. Представители МДС приняли участие в мероприятии. Участники встречи обсудили проект Стратегии партнерства, которая является основным документом, определяющим работу Группы Всемирного банка в стране на последующие пять лет и включает индикативную программу предлагаемых проектов. Во встрече приняли участие Мартин Негеле, глава Представительства IFC в Кыргызской Республике, Болормаа Амгаабазар, глава Представительства Всемирного банка в КР, а также представители министерств, ведомств и бизнес-ассоциаций КР. Участники встречи высказали мнения о приоритетах развития страны в следующие пять лет, в том числе и об основных вызовах и возможностях для развития экономики страны в целом и частного сектора в частности.

15 декабря

Дан официальный старт подготовке Третьих Всемирных игр кочевников Представители МДС приняли участие в торжественном мероприятии, на котором Премьер-министр КР Сапар Исаков дал официальный старт началу подготовки Третьих Всемирных игр кочевников (ВИК), которые пройдут в сентябре 2018 года в Иссык-Кульской области. Благодаря ВИК нашу страну стали узнавать все больше людей на земном шаре, отметил премьер-министр. В рамках ВИК будут также проведены научные конференции, касающиеся кочевой цивилизации. «Центерра Голд Инк.» выступит генеральным спонсором Третьих Всемирных игр кочевников, сообщил на мероприятии Эдуард Кубатов, член совета директоров «Центерры».



December 14

Draft Partnership Strategy between the World Bank Group and the Kyrgyz Republic for 2018-2022 considered

The World Bank Group in the Kyrgyz Republic held consultations on the development of a new World Bank Group Partnership Strategy with the Kyrgyz Republic for 2018-2022. IBC Representatives took part in the event. The meeting participants discussed the draft Partnership Strategy, the main document that determines the work of the World Bank Group in the country for the next five years and includes an indicative program of proposed projects. IFC Country Officer Martin Naegle, World Bank Country Manager for the Kyrgyz Republic Bolormaa Amgaabazar, as well as representatives of the ministries and departments and business associations took part in the discussions. The participants expressed their views on the priorities of the country's development in the next five years, including the main challenges and opportunities for the development of the country's economy in general and the private sector in particular.

December 15

Preparation of the Third World Nomadic Games officially started

IBC representatives took part in the solemn event at which Prime Minister of the Kyrgyz Republic Sapar Isakov gave an official start to the preparation of the Third World Nomad Games (WNG), which will be held in the Issyk-Kul oblast in September 2018. Thanks to the WNG, more and more people in the world began to learn about our country, the Prime Minister said. As part of the WNG, scientific conferences related to nomadic civilization will be held. Centerra Gold Inc. will act as the general sponsor of the Third World Nomad Games, said Eduard Kubatov, a member of Centerra's Board of Directors.



Вручены премии «Выбор HoReCa 2017»

Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков вручил премии победителям «Выбор HoReCa 2017». Это престижная премия в сфере гостеприимства в КР. Целью мероприятия является стимулирование рынка гостеприимства к росту и всестороннему развитию, развитие конкуренции и поиск новых решений и идей. "Лучшим отелем категории "5 звезд", а также "бизнес-отелем года" был признан отель Jannat Regency Bishkek. Jannat Resort стал "лучшим курортным отелем года" и "лучшим спа-отелем года".

16 декабря

Выпускникам Академии ОБСЕ вручены дипломы

Исполнительный директор МДС Аскар Сыдыков принял участие в церемонии вручения дипломов студентам магистерских программ Академии ОБСЕ в Бишкеке. В качестве регионального центра послевузовского образования Академия предлагает программы для ученых и исследователей, активистов гражданского общества, политиков и академических институтов.

Новости членов МДС

ЗАО Страховая компания «Кыргызстан» присвоен международный рейтинг финансовой устойчивости страховщика (IFS – Insurer Financial Strength): «B-», Outlook Stable (Прогноз стабильный). Рейтинг присвоен агентством Fitch Ratings, входящим в мировую тройку рейтинговых агентств наравне с Moody's и Standard & Poor's. **Это первый и единственный случай** присвоения

Winners awarded with the HoReCa Choice prizes 2017

IBC Executive Director Askar Sydykov awarded the HoReCa 2017 Choice winners with prizes. HoReCa 2017 Choice is a prestigious competition in the field of hospitality in the Kyrgyz Republic. The event aims to stimulate the hospitality market to growth and comprehensive development, the development of competition and the search for new solutions and ideas. Jannat Regency Bishkek was recognized as "the best hotel of five stars category" and "the business-hotel of the year". Jannat Resort became "the best resort hotel of the year" and "the best spa-hotel of the year".

December 16

Graduates of the OSCE Academy awarded diplomas

IBC Executive Director Askar Sydykov took part in the ceremony of awarding diplomas to students of master's programs of the OSCE Academy in Bishkek. As a regional center for post-graduate education, Academy offers programs for scholars and researchers, civil society activists, policy makers and academic and developmental institutions.

News from IBC members

The Insurance Company "Kyrgyzstan" CJSC has been awarded the international financial stability rating of the insurer (IFS - Insurer Financial Strength): **"B-", Outlook Stable**. The rating has been assigned by Fitch Ratings. Along with Moody's and Standard & Poor's, Fitch is one of the top three credit rating agencies in the world. **This is the first and only case of** assigning an international financial stability rating

международного рейтинга финансовой устойчивости на рынке КР от столь авторитетной международной организации. От всей души поздравляем Страховую компанию «Кыргызстан» с высоким профессиональным достижением!

in the market of the Kyrgyz Republic from such an authoritative international organization. We sincerely congratulate the Insurance Company "Kyrgyzstan" with a high professional achievement!



Дайджест СМИ

Каждую неделю в печатных и онлайн СМИ Кыргызстана и Центральной Азии появляется много новостей. Вполне вероятно, что многие из них могут остаться незамеченными представителями бизнеса, загруженными своей работой. Представляем еженедельный дайджест СМИ по темам, связанным с экономикой, бизнесом и инвестициями. [Подробнее](#)

Weekly media digest

Every week a lot of news appear in printed and online media of Kyrgyzstan and Central Asia, and it is quite understandable that many of them may escape the attention of busy readers. Therefore, we decided to present you a weekly media digest on topics related to economics, business and investment. [More](#)

МДС в СМИ

13 декабря в ИА «Кабар» опубликовано интервью с исполнительным директором МДС Аскарком Сыдыковым «Борьба с коррупцией на региональном уровне: как использовать международный опыт в Кыргызстане». Тема борьбы с коррупцией была посвящена Девятой Региональной конференции, недавно прошедшая в Сеуле (Южная Корея). Аскар Сыдыков выступил на конференции в качестве приглашенного спикера от Кыргызстана. Интервью можно прочитать [здесь](#).

15 декабря в ИА «Кабар» опубликован очередной видеосюжет, подготовленный МДС. Тема дискуссии – состояние и перспективы развития рынка аудиторских услуг в Кыргызстане. Участники: Галина Ростокينا, директор ЗАО «В.Якобс-Аудит», Канышай Садырбекова, исполнительный директор компании «Делойт» в Кыргызстане, и Данияр Медеров, заместитель исполнительного директора МДС (модератор). С видео можно ознакомиться [здесь](#).

IBC in the media

On December 13, an interview with IBC Executive Director Askar Sydykov "Fighting corruption at the regional level: how to use international experience in Kyrgyzstan" was published by the Kabar IA. The Ninth Regional Conference, recently held in Seoul (South Korea), was dedicated to the fight against corruption. Askar Sydykov took part in the conference as an invited speaker from Kyrgyzstan. You can read the interview [here](#).



On December 15, the Kabar IA posted a video clip prepared by IBC. The topic of the discussion is the current state and prospects for the development of the market of audit services in



Объявления

Приглашаем Вас на **бизнес-тренинг по системе известного американского учителя Майкла Роуча «Алмазный огранщик»**. 20-21 декабря приезжают сертифицированные преподаватели Института Алмазного Огранщика, чтобы провести тренинг на тему **«Успех внутри, успех снаружи»**. 20 декабря пройдет публичная лекция, на которой международные тренеры расскажут, как избавиться от неопределенности в бизнесе, о методах достижения успеха. Второй день будет посвящен практическим занятиям – работе в малых группах. [Подробнее](#)

В конце 2017 года заканчивается **Проект Международной финансовой корпорации (IFC) по улучшению инвестиционного климата в Кыргызской Республике**. В течение нескольких лет данный проект предоставлял консультационную помощь и реализовывал мероприятия, направленные на развитие инвестиционного климата страны для инвесторов и бизнеса. Для **оценки результатов проекта и проведенных реформ IFC проводит опрос среди иностранных инвесторов и представителей бизнеса**. Результаты опроса также будут использованы при планировании новой стратегической программы партнерства между IFC и Правительством Кыргызской Республики по улучшению инвестиционного климата. В этой связи убедительно просим Вас принять участие в онлайн опросе **до 29 декабря 2017** по электронной ссылке: <https://www.surveymonkey.com/r/86DY63Y>. Ваши ответы будут строго конфиденциальны. Участие в опросе займет не более 15 минут. Ваш вклад очень важен! Заранее благодарим за сотрудничество и участие в опросе.

Информационное агентство Bia-Business (Грузия) приглашает членов МДС принять участие в **инвестиционном форуме «BIA: Грузия - страна возможностей»**, который состоится в **Тбилиси в середине мая 2018 года**. На форуме будут презентованы государственные и частные инвестиционные проекты Грузии. Эксперты всемирно известных компаний поделятся опытом, форум предоставит возможность наладить партнерство в области импорта и экспорта.

Kyrgyzstan. Participants: Galina Rostokina, Director of V. Jacobs-Audit LLC, Kanyshai Sadyrbekova, Executive Director of Deloitte in Kyrgyzstan, and Daniyar Mederov, IBC Deputy Executive Director (moderator). You can watch the video [here](#).

Announcements

We invite you to a **business training on the system of the famous American teacher Michael Roach "Diamond Cutter"**. On December 20-21, certified teachers of the Diamond Cutter Institute will conduct a training on **"Success inside, success outside"**. On December 20, a public lecture will be held, at which international trainers will tell how to get rid of uncertainty in business, and about methods of achieving success. The second day will be devoted to practical studies - work in small groups.

[More](#)



The International Finance Corporation's (IFC) **Advisory Services Investment Climate Project** is ending on December 31, 2017. Under this project, IFC has advised the Government of the Kyrgyz Republic for several years and carried out activities aimed at improving country's investment climate for investors and business. To assess the results of the project and implemented reforms, **IFC will conduct a survey among foreign investors and large entrepreneurs**. The results of the survey will also be used during formulation of the next strategic partnership program between the IFC and the Government of the Kyrgyz Republic on investment climate improvement. In this regard, we kindly ask you to participate in the online survey **before 29 December 2017** on the following web link: <https://www.surveymonkey.com/r/86DY63Y>. Your responses will be fully confidential. The survey should take about 15 minutes to complete. Your contribution is very important for us! Thank you very much for your cooperation and participation in the survey in advance.

Bia-Business Information Agency (Georgia) invites the IBC members to attend the upcoming

Параллельно с форумом будут организованы выставочные площадки для иностранных компаний для демонстрации услуг и продуктов. В форуме примут участие более 500 местных и иностранных руководителей бизнеса в секторах строительства, сельского хозяйства, энергетики, туризма и HoReCa. За более подробной информацией обращайтесь по эл. адресу: tiluridze@biaforum.ge или info@biaforum.ge.

"Bia Investment Forum: Georgia - Land of Opportunities", which will be held in Tbilisi, Georgia in **mid May, 2018**. The BIA forum aims to present state and private investment projects in Georgia, share experience of experts from world-known companies and encourage import and export partnership between local and foreign delegates. Parallel with the Forum, exhibition spots for foreign companies can be arranged to showcase services or products. The one-day forum will bring together over 500 local and foreign business executives operating in construction, agriculture, energy, tourism, and HoReCa sectors. For detailed information, please contact **Bia-Business** at tiluridze@biaforum.ge or info@biaforum.ge.

События на 18 – 22 декабря

18 декабря представители МДС примут участие в заседании наблюдательного совета ИПДО.

19 декабря в 15:00 часов в Западном зале ЖК КР состоится очередное заседание Совета по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага Жогорку Кенеша КР.

19 декабря пройдет обсуждение положений Стратегии устойчивого развития Кыргызской Республики на 2018-2040 гг. "ТАЗА КООМ. ЖАНЫ ДООР" (по блоку: экономическое развитие, туризм). Время: 14:00. Место: конференц-зал НИСИ КР. Адрес: ул. Саманчина, 6 (бывш. Камская), пересекает Советская. Ориентир - таможня в 10 мкрн. Справки по тел.: (0312) 979117.

21 декабря состоится заседание комитета МДС по минеральным ресурсам. Время: 16:00. Место: офис юридической фирмы «Каликова & Ассошиэйтс» (бул. Эркиндик, 71).

22 декабря состоится выездное заседание Совета по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага ЖК КР.

Events for December 18 – 22

On December 18, IBC representatives will take part in the meeting of the EITI Supervisory Board.

On December 19 at 15:00, a meeting of the Business and Entrepreneurship Development Council under the Toraga of the Jogorku Kenesh (Parliament Speaker) will be held at the Western Hall of the Parliament building.

On December 19, IBC members will participate in discussion of provisions of the Sustainable Development Strategy of the Kyrgyz Republic for 2018-2040 "TAZA KOOM. JANY DOOR" (Pure society. Way to success). Time: 2pm. Venue: conference hall of the National Institute for Strategic Studies. Address: Samanchin Str., 6, at intersection with Sovietskaya Str., near the Customs building. For more information: (0312) 979117.

On December 21, the IBC Mineral Resources Committee will hold its meeting. Time: 4pm. Vanue: office of the Kalikova & Associates law firm (Erkindik Blvd., 71).

On December 22, a visiting session of the Business and Entrepreneurship Development Council under the Toraga of the Jogorku Kenesh will be held.

Если Вы хотите включить Ваших коллег в наши рассылки, пожалуйста сообщите нам их электронные адреса. Наши предыдущие выпуски Еженедельника новостей доступны по [ссылке](#).

Please let us know if you would like to include your colleagues' e-mails into our mailing list. Our previous Weekly News issues are available [here](#).



Copyright © 2017 International Business Council, All rights reserved.

You're receiving this email because of your relationship with International Business Council.

Our mailing address is:

International Business Council

191 Abdrakhmanov Str.

Office 113-114, Hyatt Regency Bishkek Hotel

Bishkek 720011

Kyrgyzstan